

VIVIR PELIGROSAMENTE

Más aún: amar el peligro con pasión, con frenesí.

Escalar el infinito por la vertical que lleva a los luceros y a la gloria difícil.

Rehusar marchar por la oblicua del oca-so que lleva a la muerte sin gloria.

Obligarse a vivir constantemente con los músculos en tensión hasta el rojo, no escapándose de la conyuntura sino con la victoria o con la muerte, tributo de la Juventud al Destino fatal. Decidirse por una lucha en que se deja sin regateos la piel y las entrañas.

Es la sangre que mueve la rueda de la Historia.

La Revolución ha encontrado bayonetas con que defenderse y pechos y vidas con que apagar la sed de la Muerte, germen de Imperio.

VIVIR EN PELIGRO, eso fué toda tu vida, JOSE ANTONIO amante de la gloria difícil, de la dialéctica contundentemente de los puños y pistolas, de la ascensión vertical, de que el camino más corto entre dos puntos es el que pasa por las estrellas, que en nuestro paraíso se está de pie, en vigilia tensa y fervorosa, de cada balazo que hendió tu cuerpo aquella mañana fatídica han salido innumerables Legiones de Falange que asomando, unas, sobre el Atlántico, mirando al mar, como audaces águilas para emprender el vuelo hacia derroteros señalados por tu visión águilina. Otras, en vuelo ya en el Mediterráneo, se han hermanado con las Águilas salidas de otro Genio latino, audaz como el tuyo, fundador de Imperio.

Otras Legiones Azules salidas impetuosamente de la fé en tu Idea varonil, emprendieron una ruta la subida vertical también, camino de los Luceros, que lleva a tu bendito lado. Eran los mejores, los del vivir peligrosamente como tú enseñaste, tus más fieles y adictos camaradas, que añorando tu Ausencia, montaron guardia perenne ante la presencia de su César de su Imperator.

JOSE ANTONIO, nos escapaste, por la salida que dogmatizabas ser la más digna para España, por arriba, pero tu cuerpo inmortal rescatado y yacente entre los de otros Cesáres y Emperadores, es el germen, el guiño, de donde partirán a la voz del Caudillo, otro Imperator, como tú, brazos extendidos, juramentantes, en apretadas columnas de infinitas Legiones de Camisas Azules, que dominarán la tierra de Oriente a Occidente y conocerán el Impetu de las olas de todos los océanos.

Así como lo acariciabas, así lo haremos. Y si no lo hacemos que Dios, nos niegue el descanso hasta que sepamos ganar para España la cosecha que siembra tu muerte.

¡JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA!

¡¡ PRESENTE !!

Ayuntamiento de Felanitx

Sesión ordinaria celebrada día 23
de Noviembre de 1939. A. V.

La presidió el Alcalde D. Antonio Obrador Caldentey con asistencia de 6 vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron las instancias de obras presentadas por los vecinos Gabriel Grimalt, Lucía Valls, Sres. Manresa Bennisar, Cristóbal Barceló Rosselló, Rafael Forteza Miró, Gabriel Monserrat Rigo, Rafael Capó Tauler y Don Salvador Valls de Padrinas.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este Municipio.

Se acordó conceder el derecho a perpetuidad del solar n.º 51 del ensanche de este Cementerio a Miguel Cerdá Adrover.

Se aprobaron dos peticiones de vecinos que interesan ser continuados en las listas de Beneficencia.

Se acordó lo pertinente referente a la suscripción para regalar a nuestro invicto Caudillo la «Espada de la Victoria.»

Se dió cuenta del Presupuesto formulado



JOSE ANTONIO

PRESENTE

¿Que te han hecho JOSE ANTONIO? Porque eres bueno, porque amabas a España, porque querías disciplina y sacrificio. Por eso han querido borrar tu nombre de entre nosotros y por algo más, porque fuiste el creador de un orden nuevo, de un nuevo sistema de gobierno, creaste nuevas normas basadas en la lealtad y el Patriotismo.

...Porque querías a los hombres mitad monjes y mitad soldados... ¡Insensatos! Creían que con quitarte la vida, te quitarían con ella tu nombre y tus doctrinas. ¡Pobres dementes! ¡Avidos de destrucción, locos de cólera, no pararon en estudiar tus doctrinas antes de cometer el vil asesinato! Bien les dijiste al morir «No soñéis con que al matarme a mí muera la Falange, mi muerte para ella es un dolor pero no un daño. Esto les dijiste porque eres PROFETA. Profetizaste la UNIDAD DE ESPAÑA, LA LIBERTAD Y LA GRANDEZA DE NUESTRA PATRIA y nos enseñaste el camino para conseguir tan grandes tesoros, los conseguiremos JOSE ANTONIO los tenemos que conseguir porque nos enseñaste TU.

Tus profecías se cumplen JOSE ANTONIO, tres años hace que se cometió con tu muerte el crimen más grande que se puede hacer a ESPAÑA. Ahora cuando tus verdugos te creían desaparecido para siempre, vienen unos brazos juveniles a llamar a tu tumba ORO VIEJO de tu FALANGE, ponen tu cuerpo sobre sus hombros, y sobre tus soldados de antaño, paseas triunfalmente por los caminos de España, la multitud clama a tu paso JOSE ANTONIO ¡PRESENTE! y saltó el llanto a tu presencia y brotan flores en tu camino y se elevan oraciones por tu alma... Sigue el cortejo, y mientras la multitud te adora, y el pueblo clama tu presencia y tus soldados lloran tu ausencia, y las campanas de España doblan a muerte... tu espíritu permanece vigilante allá sobre los luceros rodeado de tantos mártires que siguiendo tus doctrinas encontraron gloriosa muerte.

¿Adonde vas JOSE ANTONIO? Porque no te quedas entre nosotros? Pero, no, tu cuerpo ha de descansar en otra parte, bajo las cúpulas de la GRAN MARAVILLA rodeado de Reyes y Emperadores, allá en tu puesto, te has ganado este descanso...

Los que aquí quedamos, tus soldados, continuaremos tu obra, seguiremos paso a paso tu vida y tus doctrinas, y en los momentos de apuro clamaremos muy alto para que nos ayudes.

JOSE ANTONIO ¡¡PRESENTE!!

¡¡ARBIBA ESPAÑA!!

UN CAMISA VIEJA

por la Dirección General de Trabajo para el sostenimiento de la oficina de Colocación de esta localidad para el ejercicio de 1940.

Se acordó se amplie la Comisión de Obras con el vocal Gestor Sr. Valls.

Y se levantó la sesión.

VENDO

media cuarterada en «El C'an Fret» y media cuarterada en «Son Quellas» poblada de almendros esta última y una mesa grande en buen estado.

Para informes en esta Imprenta.

José Antonio

ruega por nosotros

Hace tres años que nos separamos. En el frío silencio de la cárcel escuché los pasos que se acercaban a mi celda, el temible ruido de las cerraduras al abrirse las verjas y la voz del carcelero cuando me invitaban a despedirme de tí, hermano.

Llegué a donde tu estabas. Dormías en un jergón de paja sobre el suelo. Te despertó el ruido de nuestros pasos, y la luz de tu mirada logró turbar mi semblante. Tus ojos me lo dijeron todo y tu rostro se iluminó. Aceptaste el final esperado, con la misma entereza con que afrontastes la persecución. Se abrieron, tus labios y tu palabra estremeció a los verdugos, porque era el alma la que te hablaba.

Yo te dije: José Antonio, ruega por nosotros.

Otra vez me dió la luz de tu sonrisa y nos separamos para siempre.

Poco después, tendido sobre el jergón de mi lecho oí los disparos que te mataban. Nuestro cariño de hermanos, nuestros meses de cautiverio juntos, esperando la muerte, tu palabra tu obra pasaban por mi razón y mis lágrimas angustiosas y doloridas, me hablaban de tí; me recordaban la sonrisa serena de tu despedida.

Todo continuó: la guerra y para mi la cárcel. Días eternos encendidos de fé, noches sin fé contenidas por la esperanza. Me abrumaba el dolor y una vez y otra vez, me hería el recuerdo de tu sonrisa que yo no comprendí.

Hace tres años que nos separamos y hoy vuelvo junto a tí. Hoy vengo con la Falange, para recoger tu cuerpo que cayó y entre los brazos que se han alzado para tener contacto contigo, has emprendido el camino para ir a ocupar el eterno puesto de mando; y vas a llegar a hombros de los camisas azules y del arma al brazo.

Hoy lo he entendido todo; se el por qué de tu clara sonrisa y de tu consigna para con los enemigos, a los que hay que perdonar, porque la Falange es amor. Y lo he conocido en esta marcha hacia tu tumba imperial, en una noche de estrellas y de luna. Te he visto sonreír—igual que aquella mañana—ante el pueblo, en los brazos que te alzan y ante los camaradas que te siguen en este viaje.

Igual que entonces, José Antonio, ruega por nosotros.

¡¡ Arriba España !!

MIGUEL PRIMO DE RIVERA

Habiéndose empezado el Campeonato Local de Ajedrez, las Organizaciones Juveniles, como organizadoras de este primer Campeonato invita al pueblo felanigense, amante de este deporte a presenciar las partidas que, exacta y puntualmente a las 8 de la noche se celebrarán cada día en su Local.

AYUNTAMIENTO DE FELANITX

Arbitrio Municipal sobre el
Consumo de Bebidas

BANDO

Don Antonio Obrador Caldentey, Alcalde de Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad.

HAGO SABER: Que terminada la elaboración de vinos de la presente cosecha de 1939, se recuerda a todos los comerciantes y cosecheros particulares, la obligación que tienen de acudir a las oficinas del Arbitrio, a prestar declaración de las existencias que tengan en su poder, ya fueron para el tráfico comercial, como para su consumo particular, durante el plazo de 3 días hábiles desde las 9 a las 13 horas, transcurridos los cuales, sin haberlo efectuado incurrirán en faltas que serán sancionados arregladamente a las disposiciones que la Ley señala.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Felanitx 17 Noviembre 1939. A. de la V.

El Alcalde,
A. OBRADOR

VIDA CATOLICA

LOS PAJES DE CRISTO REY

Al relatar el Evangelista S Mateo la entrada triunfal de Cristo en Jerusalén, el Domingo de Ramos, hace notar que entonces se realizó el oráculo de los Profetas: «Hé aquí que viene a tí tu Rey, manso y humilde, sentado sobre un pollino.» Porque hasta en ocasión tan solemne, cuando Jesús permitía y aceptaba el homenaje espontáneo del pueblo sencillo, como tributo a su realza indiscutible y aseveración de su necesidad redentora, no quiso abandonar aquellos aderezos humildes y candorosos que le presentaran al mundo como ejecutor modelo de una ley de providencia divina, que tan bellamente expresó la Virgen en su cántico del «Magnificat»: Destronó a los soberbios de su sede y ensalzó a los humildes. Y entre la turba que cortejaba al Mesías-Rey, voces infantiles de inquietos mozalbetes pendían el aire en aclamaciones victoriosas al Salvador: «Viva Cristo Rey» pues no otra cosa significaban las palabras que recogieron los Evangelistas: «Bendito el que viene como Rey, en nombre del Señor, paz en la tierra y gloria en el cielo.» El programa mesiánico, prelado un día de gozo en Belén por coros angelicales, tenía ya su epílogo y cumplimiento, voceado por bocas de niños hebreos, en día de gloria y triunfo, de un triunfo matizado con presagios de dolores. Cuando a la mañana del siguiente día, volvía Jesús a Jerusalén desde Betania, y visitaba aquel templo, cuyas funciones sacerdotales habían pronto de ser suprimidas para dar lugar al gran sacrificio de la Redención, Jesús hubo de ser reconocido por un grupo de rapazuelos que jugueteando estarían por las inmediaciones. Y reconocieron al mismo que el día anterior habían vitoreado coreando su paso con hosannas triunfales. Jesús, con ademán autoritativo invitaba a unos mercaderes a que abandonar el atrio sagrado y retiraran sus mercancías y mesas de cambio monetario. Pero los niños, con inocencia intuitiva que nunca engaña, también ahora aclama-

ban a Cristo-Rey, resistiendo las imprecaciones de los soberbios fariseos, que tolerar no podían tan sinceras aclamaciones. «¿Oyes lo que dicen estos?» preguntaron los envidiosos al Maestro. «Sí, ciertamente—les respondió Jesús—No leísteis, por ventura, en los Profetas: «Que de la boca de los pequeños, y de los que se alimentan aún con la leche materna, obtuviste alabanza perfecta?»

La historia se repite. La porción más escogida de la Iglesia, los niños, se adelanta a rendir sus homenajes a Cristo-Rey, con cantos de triunfos y ofrendas de vida cristiana y apostólica. Como pajos de Cristo Rey. Como heraldos de su corte quieren ser los primeros en «preparar los caminos del Señor.» Los Aspirantes de Acción Católica quieren abrir marcha para el paso regio del Señor Y la Acción Católica, que es tesoro escondido que descubrirán sólo los humildes y sencillos, será el mejor trono que puedan ofrendarle.

Sobre un alto monte de Mallorca, se levanta un Monumento a Cristo Rey. Es amplia su base convertida en erupción, que puede cobijar a numerosos fieles. Allí vi yo en no lejano día, unos cientos de niños, Aspirantes de Acción Católica, congregados para gloria de Cristo Rey. Es de piedra viva el esbelto monumento y resistir puede vendajes y tempestades. Para mí eran aún más fuertes y consistentes aquellas almas juveniles, que servían de peana, si quiera por unas pocas horas. Pero aquello era un símbolo. Los Aspirantes de Acción Católica deberán llevar sobre sus hombros, como en trono gestatorio, y a todos los rincones de la isla a Cristo Rey. Son sus pajos y heraldos de honor. Resonaron jubilosos los «vivas» y el «Christus vincit» cantado ardorosamente por aquellos niños, que sienten ya en su alma afanes de apostolado parecía ser la mejor marcha triunfal que salir puede de la tierra para el cielo.

IGNOTUS

Honor del Centro masculino de A. C.

No podía haber dicha tan grande para la A. C. que poder dar de una manera más directa a Jesús unos cuantos de sus miembros, para que, formados cristianamente desde sus más tiernos años, completen de una manera más perfecta y eficaz su misión de apóstoles, y den fruto, viviendo prácticamente los consejos evangélicos y ayudando a la conquista de las almas.

Tales fueron los elegidos: Matias Vicens, Francisco Forteza y Nicolás Rosselló que ingresaron en el Noviciado de Ermitaños de San Antonio Abad. Para el Seminario: Bartolomé Miquel y Jaime Oliver.

Jesús, que según el Evangelio, lloró y lloró amargamente sobre la ciudad de Jerusalén por sus extravíos y pecados escandalosos; como igualmente debe sentir tristeza al contemplar la sociedad moderna, y como ha de serle forzosamente bálsamo consolador, ver que aunque tenga victoria el espíritu destructor, no faltan corazones grandes y generosos que sepan darle los días de su juventud llenos de optimismo e ilusiones no tronchadas.

Estos son los verdaderos héroes; porque es más valentía ofrecer su vida en holocausto y en martirio lento, que morir en un campo de batalla.

A. C., como arca salvadora de Noé, es la que guarda y ofrece orgullosa estos frutos a Dios. Ella conserva un jardín amantísimo y de perfumes aromáticos donde el Cordero Inmaculado tiene sus amorosas complacencias, escogiendo las más fragantes.

UN JOVEN DE ACCION CATOLICA

Fiel Congregante

¡Atiende, Camarada! Voy a hablarte de uno de los mejores. De aquel que tú conociste y está eternamente en la guardia constante del más allá.

Tu viejo amigo fué luchador, disciplinado, congregante de verdad. ¿Alabanza? ¿Irrealidad? No, él era así. ¿Qué hizo? ¿Qué fué?

Hace pocos años, tres o cuatro, existía ya nuestro sindicato. Tenía ya sus enemigos; pero enfrente entonces también en silencio y sin ostentación vanidosa adquiría puestos, ganaba batallas y cumplía su misión sin salirse de ella. ¿Comprendes...?

El Movimiento, la guerra que daba principio a la Revolución, lo halló en su puesto. Sencillo, pero firme y sereno, esperó el deber que cumplió con naturalidad de costumbre.

Empuña las armas y marcha por tierras en misión de conquista y en peregrinaje de dolor y de alegría. Bajó a los valles, cruzó los ríos, metió sus armas y quemó sus dedos al contacto de un fusil ardiente.

El sol oscureció su cara y templó sus músculos. Sus pupilas se cansaron de mirar en la noche y la lluvia mojó sus ropas la salvación de España tuvo que buscarse en el camino de la guerra. Y en esta búsqueda sintió la caricia dolorosa de la muerte; fué de los que lo dieron todo silenciosamente con el consuelo de morir bajo los pliegues de nuestra bandera y cuyo último «Viva Cristo Rey de España» se perdió en los ámbitos dolorosos de un hospital para hallar la respuesta cálida de otros camaradas...

¡Qué grande alivio para el dolor del afecto roto, el orgullo de conocer tu gloria!

El vacío y el luto de un hogar hablan de tu muerte; tu nombre en un muro parroquial, y en el corazón de tus amigos dicen, en cambio, que hay un arcángel más en la guardia inmortal.

En el aniversario de tu muerte.

Antonio Tauler Pou

¡PRESENTE!

X.

Círculo de Estudios de Hombres de A. C.

Comentario:

Al Círculo de Estudios anterior.

Cuestiones:

a) *¿Qué prerrogativas debe respetar el Estado en el individuo.*

b) *¿Cómo débese respetar el Estado.*

Cuestión a)

El Individuo debe poder vivir en la Sociedad, luciendo todas sus cualidades, por que son donde Dios, y más que ninguna la Libertad.

Así, por no comprender la Libertad bien, o exagerarla en el hombre, o por reprimirla se han clasificado los Estados en *Liberals* y *Autoritarios*.

Libertad:

Es una cualidad de valor eterno y de mayor realce en el hombre, y que lo distingue de los animales.

De la Libertad se tiene ordinariamente un falso concepto, porque se trastocan los conceptos de libertad física y moral.

Afirmaciones:

1) No todo lo que puede el hombre por la fuerza física, lo pondrá también por libertad moral.

2) El hombre está siempre y constantemente bajo la obligación de una ley moral.

3) Consiguientemente el hombre tiene facultad de obrar sólo en el arca de bien, quizá eligiendo lo mejor o manteniéndose en el límite de lo bueno y excelente.

4) Dios ha conducido al hombre la Libertad, no para que la mengüe o empequeñezca, sino para que sea fuente de mérito.

5) La Libertad debe sacrificarse por Dios, cuando mejores bienes reporta y por el bien común, con el cual debe ser beneficiado el Individuo.

Consecuencia:

Deben rechazarse las tan decantadas libertades de Ciencia, Pensamiento, Cátedra, Prensa etc.

Cuestión b.)

Debe respetarse y obedecerse la Autoridad:

Porque:

1) Es elemento esencial de toda sociedad.

2) La autoridad del Estado es la autoridad suprema en el orden civil.

3) Su ejercicio es necesario e indispensable para el orden y la paz.

Toda autoridad se especifica por su fin, así la de padre en la familia, la de dueño en la propiedad etc.

Y el fin específico del Estado es el bien común, de manera que su uso es lícito, cuando se ejerce en pro del bien común y se extiende hasta donde el bien común lo exige.

La autoridad, en su ejercicio, tiene por esencia y naturaleza caracteres de verdadera función. La autoridad, o se ejerce bien, o ya no es autoridad.

La autoridad, como dice Sto. Tomás, es un complejo de justicia y prudencia, porque así lo requiere el simple concepto de ley, que es lo que debe dictar, y, si la ley es la ordenación de la razón al bien común, y este debe ser impulsado por la Autoridad, consiguientemente el bien común debe ser el fin primordial de la autoridad.

Consecuencia:

La Autoridad puede extralimitarse

a) por oponerse a la autoridad de Dios,

b) por partidismo.

c) por no obligar a levantar las cargas proporcionalmente a sus individuos.

Sección local

Sentido homenaje al Fundador de Falange.

Al cumplirse el tercer aniversario del asesinato del Fundador de la Falange el día 20 del actual, y con motivo del traslado de sus restos mortales al Escorial, nuestra ciudad le rinde sentido homenaje patente en cuantos actos se han celebrado a su memoria. En el día de su aniversario, los balcones lucían enseñans nacionales, enlutadas con negros crespones, ondeando las banderas de los edificios públicos a media asta. A la misa que se celebró en nuestro templo parroquial asistieron nuestras primeras autoridades y jerarcas del Movimiento, en la que se rezó el Santo Rosario, dándose comienzo al novenario de misas en sufragio de José Antonio.

Las campanas echadas al vuelo, anuncian los relevos, que efectúan los camaradas de

las provincias, que toman parte en el traslado de los restos del Glorioso Fundador, durante las diez jornadas.

La Batería de S'Horta y la fiesta de Santa Bárbara Patrona de la Artillería.

Nos hemos enterado que este año los artilleros quieren celebrar la tradicional fiesta de su patrona con la brillantez que requiere la de Sta. Bárbara del Año de la Victoria, y los que componen dicha Batería, muchos de ellos ex combatientes, se sienten para ello animadísimo y satisfechos por ser la fiesta este año acicate de Victoria y de paz.

Como adelanto a los festejos que para el domingo día 3 organiza la Batería de S'Horta, podemos anunciar que se empezará con una misa cantada en sufragio de los caídos; después carreras y varios números de atletismo, comida extraordinaria para la tropa, partido de fútbol y por la noche bailes regionales en los que tomará parte un grupo artístico que exhibirá nuestro folklore de baile. Todos los actos estarán amenizados por la Banda de música que dirige D. Mateo Oliver.

Se nos ruega que hagamos público que quedan especialmente invitados los ex-Artilleros y a los que hayan servido en la Batería de S'Horta se les obsequiará con una copa de buen vino, como también podrán tomar parte en los números de atletismo y cucañas avisando con tres días de anticipación.

Santos Ejercicios.

Los alumnos del Colegio de Segunda Enseñanza han practicado los Santos Ejercicios, en completo retiro, en San Felipe Neri de la Villa de Porreras, bajo la dirección del Rdo. señor Morey, Ecónomo de Capdepera.

A la labor intensa de su plan de estudios, que ha desarrollado el referido Colegio, y, lo demostró en los exámenes de prueba del bachillerato para la Universidad, ultimamente habidos en Palma, hay que añadir al celo de sus dirigentes para la formación de los dirigentes para formación de los alumnos en lo espiritual.

Belenes.

Reina extraordinaria animación este año entre el elemento juvenil y muy en particular, entre los aspirantes de Acción Católica en los preparativos de los tradicionales Belenes.

Tan cristianas y piadosas costumbres nos recuerdan con alegría y regocijo los pasajes históricos de aquel tan fausto acontecimiento del Nacimiento del Niño Jesús.

Acción Católica recogiendo estos afanes, como cosa propia, y con el fin de intensificar estos anhelos juveniles, otorgará en su día valiosos premios a los aspirantes, que con su entusiasmo demostrado se habrán hecho dignos de ellos.

De sociedad

De viaje.

Al objeto de rendir homenaje a los restos de José Antonio, salió para la península el Delegado Local de las O. J., don Jaime Mestre Vaquer.

Ha regresado de la península con unos días de permiso nuestro amigo el Alférez de Infantería, don Antonio Ramis Bennasar.

SECCION RELIGIOSA

Parroquia.

El próximo miércoles día 29, a las 7 y media durante una misa, se dará comienzo al solemne novenario de la Inmaculada Concepción con devoto ejercicio.

Por la noche a las 6 y media exposición del Santísimo, Rosario, novenario con cánticos y sermón que dirá el Rdo. don Gaspar Aguiló.

En el Oratorio de las H. H. de la Caridad.

Lunes 28.—Festividad de la Milagrosa. A las 7 misa de Comunión para las «Antiguas Alumnas» Alumnas y devotos de la Milagrosa.

A las 10, Tercia y Oficio solemne con sermón que dirá el Rdo. D. José Font Arbós Notario Eclesiástico, en el que se cantará la misa de «Angelis».

Acto seguido exposición del Santísimo. Por la tarde a las tres Vísperas y Hora Santa. A las 6'30 rosario, sermón, Te-Deum y reserva.